

(第3種郵便物認可)

盲ろう者に自立の場

を充てた。

1階はキッチンと食堂室、和室。2~5階が居室(7・58~8・05平方)

室内には来訪者など外部

位置に男女のマークが大

きく立派表示され、「か
つて見えてた人は『懐か
しい』、見えていなかつ
た人は『こんなマークだ
ったんだ』と喜んでいた」
と、法人事務局長の石塚
由美子さん(58)は笑う。

NPO運営 24時間サポーツ



運営主体はNPO法人「視聴覚二重障害者福祉センターすまいる」(門川紳一郎理事長)。グループホームは、利用者が就労や憩い集つ事務所から徒歩2分の場所にある。

■増えた笑顔

元は立体駐車場だった土地に5階建てを新築。総工費は1億4千万円で、寄付や街頭募金など

されるなどの工夫が施され、通訳介助者が24時間体制でサポート。仲間とともに起き、食事をとり、語らう生活の中で入居者は自立への道を進む。

(光長いづみ)

●当たり前に
グループホームは12年
越しの夢だった。

「みんなで一緒に暮ら
せたらしいなあ」。自身

も盲ろう者である門川理

事長がすまいるを設立し

たのが、1999年。活

動を続ける中で、利用者

から「自立できる場」と

してグループホーム建設

の声が上がるようになっ

た。親も年を取り、将来

への不安も切実だった。

資金集めと並行して土

地探しも行ったが、直面

したのが建設予定地周辺

の住民との調整。グルー

プホームは、事務所から

近いとはいえ、JR・地

下鉄「鶴橋駅」から徒歩

5分と、人も車も往来が

多いエリアだ。

事故を心配する声に、

外出時には介助者と共に

行動することで理解を得

た。

「盲ろう者が当たり前

に暮らすことがで

ほしいし、温かく見守っ

てほしい。全ての人が同

じように暮らすことができる温かい町になれば」と石塚さんは願う。